

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mardi 2 juillet 2024

GESTION DE L'EAU

La Métropole Aix-Marseille-Provence préserve l'eau, ressource essentielle méritant la plus grande des attentions !

Qu'elle soit consommée au robinet ou utilisée pour toutes autres activités, l'eau est une ressource fondamentale qui mérite le plus grand soin. À travers l'ensemble des politiques initiées sur son territoire, la Métropole protège, distribue et traite cette ressource d'exception. Rénovation de l'aqueduc de Roquefavour, généralisation de la télérelève, organisation d'ateliers collectifs de sensibilisation aux économies d'eau... de nombreux projets illustrent les actions entreprises par la Métropole pour préserver l'eau. Une campagne de communication est déployée, cette année encore, pour appeler à la responsabilité de tous afin de ne plus la gaspiller.

La Métropole travaille, depuis plusieurs années, à la préservation de la ressource en eau via de nombreuses actions menées conjointement avec ses exploitants. **La mise en place progressive de la télérelève, initiée à Marseille et sur une large partie du Pays d'Aix, sera développée à grande échelle sur le territoire.** L'objectif est simple : permettre de relever les consommations des ménages, détecter toute fuite rapidement et reconcentrer le travail des agents sur le traitement des anomalies. La Métropole entend faciliter la vie quotidienne et la maîtrise des consommations de l'eau par le déploiement des services en ligne et des outils de gestion de la consommation. Par ailleurs, des ateliers collectifs de sensibilisation aux économies d'eau sont organisés avec la SEMM.

Une politique ambitieuse de préservation de cette ressource et d'optimisation de son usage, avec une stratégie de sécurisation, de modernisation, d'amélioration et d'extension des systèmes d'alimentation en eau brute et en eau potable, a été engagée par la Métropole. 60 M€ sont investis par an pour améliorer et développer les infrastructures. À titre d'exemple, les travaux réalisés sur le Canal de Marseille ont permis d'économiser 100 millions de m³/an sur la Durance en 25 ans. Grâce au renouvellement des réseaux, le rendement moyen du réseau d'eau est stabilisé et reste supérieur à la moyenne nationale : 82,3 % contre 81,5 %. **La fin du chantier de rénovation de l'aqueduc de Roquefavour, exceptionnel au regard de la taille de l'édifice, des moyens engagés et de son utilité, en illustre bien les enjeux.** Ces travaux monumentaux, qui ont duré quatre ans, ont permis de stopper la dégradation naturelle et de sécuriser ce magnifique ouvrage aux dimensions imposantes, considéré comme l'aqueduc en pierre de taille le plus haut au monde.

Face au changement climatique, il est plus que jamais important d'assurer la distribution aux habitants dans de bonnes conditions. **En parallèle, une campagne de communication est relancée pour inciter à la responsabilité de tous afin d'adopter les bons gestes : prendre une douche plutôt qu'un bain, arroser son jardin le matin ou le soir pour éviter toute évaporation, récupérer les eaux de pluie, couper son compteur en cas de départ en vacances, utiliser le mode « éco » de ses appareils électroménagers...**

L'action de la Métropole en quelques chiffres

- 60 millions d'euros investis par an pour améliorer et développer les infrastructures ;
- 51 millions d'euros au service de la protection de la ressource ;
- 1 600 capteurs acoustiques connectés installés pour un suivi permanent de nombreux tronçons de canalisation ;
- Plus de 275 000 compteurs intelligents installés pour détecter les consommations d'eau anormalement élevées.